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Sem nome inquestionável, CBF Sem nome inquestionável, CBF 
ganha tempo para ter novo técnicoganha tempo para ter novo técnico

A pergunta que o presidente da CBF (Confederação Brasileira de Futebol), Ednaldo Rodrigues, mais tem ouvido é sobre o nome do novo 
técnico da seleção brasileira. Em qualquer aparição pública ou em conversas com dirigentes, o assunto vem à tona. Determinado a centralizar 

o processo de escolha, o baiano age de acordo com a sua personalidade: usando o máximo do tempo para tomar uma decisão.  p10
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Uma cena comum hoje 
em dia é ver crianças, 
cada vez mais novas, 

com aparelhos eletrônicos nas 
mãos. A exposição às telas é 
uma ferramenta utilizada por 
muitos pais para distrais os 
pequenos enquanto eles 
executam alguma atividade, 
mas é necessário ter cuida-
dos com excessos, pois a 
esse hábito pode ser prejudi-
cial para as crianças.

“O uso da tela com me-
diação e acompanhamento 
dos pais pode contribuir para 
o desenvolvimento da crian-
ça, porém o excesso pode ter 
efeitos negativos. O tempo 
excessivo nas telas está asso-
ciado a riscos de obesidade, 
insônia, ansiedade, proble-
mas de atenção, queda no 
desempenho escolar e até 
depressão”, explica psicope-
dagoga Míriam Gomes Avelar.

A Thalyta Maria Fernan-
des é terapeuta capilar e usa 
o celular para marcar clientes 
e também para criar conteú-
do sobre maternidade para 
as redes sociais. O marido 
dela, Mayck Wilker Hungria, 

é designer gráfico e também 
usa o aparelho para traba-
lhar. Ou seja, era comum que 
a filha do casal visse os pais 
no celular desde muito cedo. 
Foi aí que a Thalyta decidiu 
usar o aparelho como aliado.

“Ela foi aprendendo sozi-
nha e nós fomos ensinando 
também. Como trabalhamos 
com o aparelho ela ficou 
curiosa e aos poucos mostra-
mos o que era e como fun-
cionava. Eu entendo que as 
telas podem ser vilãs, mas eu 

também acredito que usan-
do da forma correta podem 
ser aliadas”, conta Thalyta.

PRIMEIRO CELULAR
A Helenna Maria Fernan-

des teve o primeiro contato 
com aparelhos eletrônicos 
com um aninho de idade, 
mas a Thalyta sempre moni-
torava a filha nesse período.

“Eu nunca a deixava mais 
de 20 minutos com a tela para 
evitar que ela ficasse nervosa. 
A programação era escolhida 

à dedo, são sempre programas 
educativos. Eu fiquei bastante 
surpresa com a agilidade e a 
naturalidade que a Helenna 
aprendeu a usar o celular, foi 
muito rápido”, relata.

A terapeuta capilar res-
salta que usa os aparelhos 
eletrônicos como um auxilio. 
“Eu uso as telas como uma 
ferramenta. A gente sabe 
que a vida de uma mãe não 
é fácil. Eu tenho que alinhar 
cuidar da casa, trabalhar e 
claro o mais importante que 

é cuidar da minha filha. Por 
isso, tento organizar o tempo 
dela de tela com período que 
eu estou trabalhando, por 
exemplo, se eu preciso fazer 
almoço.  Escolho um dese-
nho educativo e fico com um 
olho na tarefa que estou exe-
cutando e outro na Helenna”.

“Eu priorizo e incentivo 
que ela brinca os brinque-
dos, desenhe e pinte para 
que ela se desenvolva de 
forma saudável. 

O EXEMPLO
Sobre o hábito da leitura 

a psicopedagoga, Míriam 
Gomes Avelar, ressalta a 
importância dos pais en-
sinarem os filhos com o 
exemplo, pois é assim que 
as crianças aprendem. “As 
crianças tendem a imitar a 
atitude dos adultos. Pais ou 
responsáveis que praticam 
leitura com seus filhos, estão 
oferecendo bons exemplos 
que podem trazer outros 
hábitos saudáveis. A experi-
ência de ouvir boas histórias 
pode despertar o interesse 
nos estudos e investir na 
autoestima e segurança dos 
bebês e crianças”, ressalta.

O prefeito Rogério Cruz 
entregou, na manhã desta 
quinta-feira (2/2), novos kits 
escolares aos estudantes da 
Escola Municipal Bárbara de 
Souza Morais, no Jardim Novo 
Mundo. Os materiais benefi-
ciarão alunos do 1º ao 9º ano 
e da Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). Ao todo, a 
Prefeitura de Goiânia estima 
entregar 80 mil unidades à 
Rede Municipal de Ensino. 

“Nós estamos entregando, 
hoje, quase mil kits para esta 
unidade de ensino, sendo 
que todas desta região já re-
ceberam materiais escolares, 
e este ato é para demonstrar 
o desejo que nós temos de 

fazer cada dia mais pelos nos-
sos alunos e pela educação 
do nosso município”, pon-
tuou o prefeito, durante o ato 
de distribuição de kits, certifi-
cados pelo Instituto Nacional 

de Metrologia, Qualidade e 
Tecnologia (Inmetro).

 Ao informar que Goiânia 
ocupa a quarta colocação 
no Índice de Desenvolvi-
mento da Educação Básica 

(Ideb) - que reúne, em um só 
indicador, os resultados de 
dois conceitos igualmente 
importantes para a quali-
dade da educação, que são 
o fluxo escolar e as médias 
de desempenho nas avalia-
ções, Rogério Cruz ressaltou 
que a prefeitura tem se es-
merado para melhorar o de-
sempenho nesse indicador. 
“Estamos trabalhando para 
tornar o nosso Ideb cada dia 
melhor, graças ao trabalho 
de todos, em particular, ao 
esforço da Secretaria de Edu-
cação de Goiânia”, destacou.

 
NOVAS VAGAS
Wellington Bessa reafir-

mou que todos os alunos do 
ensino fundamental, do 1º 

ao 9º ano, serão contempla-
dos com kits escolares, além 
dos matriculados na EJA. “Nós 
escolhemos algumas escolas 
para fazer essa entrega sim-
bólica, mas todas as nossas 
unidades já estão recebendo 
esse material”, observou. 

Sobre a questão de va-
gas na educação infantil, 
o secretário enfatizou que 
se trata de um problema 
crônico, mas garantiu que 
a Prefeitura de Goiânia, na 
gestão de Rogério Cruz, 
tem priorizado ações para 
minimizar essa questão, 
como forma de dar oportu-
nidade de acesso de todas 
as crianças no Centro Mu-
nicipais de Educação Infan-
til (Cmeis) do município.

Reprodução

As concessionárias de 
ônibus em Goiânia esclare-
cem que os cartões de cré-
dito e débito usados pelos 
passageiros não estão sendo 
clonados. Alguns usuários 
estavam circulando a infor-
mação de que os validadores 
do Sitpass estariam come-
tendo o crime. A  RedeMob 
Consórcio afirma que está 
havendo uma confusão de-
vido à demora para a efeti-
vação da cobrança por meio 
dessa forma de pagamento.

“O uso do cartão de 
crédito e débito está fun-
cionando normalmente na 
RMTC, mas o sistema ele-
trônico tem apresentado 
desde o último dia 22, uma 
demora para a efetivação da 
cobrança no cartão de crédi-
to e/ou débito. Embora isso 
não afete a viagem do clien-
te, tem afetado e posterga-
do o pronto pagamento da 
viagem”, informaram.

Segundo o consórcio, 
os problemas no sistema 
eletrônico estão sendo re-
solvidos pelas bandeiras de 
cartão de crédito e pela em-
presa adquirente. A Rede-
Mob alerta que pode demo-
rar alguns dias para aparecer 
na fatura ou para que ele re-
ceba a notificação bancária 
do uso do cartão de crédito 
e/ou débito na RMTC.

O pagamento por apro-
ximação ou inserção do car-
tão de crédito ou débito co-
meçou a ser disponibilizado 
em dezembro de 2021. São 
aceitos cartões das bandeiras 
Visa, Mastercard e Elo, sendo 
necessário aproximar o car-
tão do validador presente nos 
ônibus para a liberação da 
catraca. Um mesmo cartão 
poderá ser utilizado como 
novo meio de pagamen-
to de acesso ao serviço no 
mesmo ônibus por, no máxi-
mo, duas vezes consecutivas 
num intervalo de uma hora. 

Crianças e telas: Como usar aparelhos Crianças e telas: Como usar aparelhos 
na infância de forma saudávelna infância de forma saudável

Goiânia: Rogério Cruz entrega novos kits escolares à rede municipalGoiânia: Rogério Cruz entrega novos kits escolares à rede municipal

Cartões de Cartões de 
crédito e crédito e 
débito não débito não 
estão sendo estão sendo 
clonados no clonados no 
ônibus de ônibus de 
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A maternidade é uma 
responsabilidade para 
qualquer mulher. As 

dificuldades são ainda maiores 
para as mais jovens, especifi-
camente as adolescentes. Em 
Goiás, os índices de gravidez 
desse público estão em queda 
há oito anos e caíram de 15% 
para a 13% no ano passado. As 
estratégias para reduzir os ca-
sos de gestações nas menores 
de idade tem sido abordar a 
saúde sexual e reprodutiva com 
responsabilidade dentro de es-
colas e em unidades de saúde. 

Os dados da Secretaria 
Estadual de Saúde (SES-GO) 
apontam a relação entre con-
dições educacionais e socioe-
conômicas  e a incidência da 
gravidez na adolescência. Por 
isso, os colégios tratam do as-
sunto em sala de aula de for-
ma criativa com a participação 
de equipes multidisciplinares 
de saúde para desconstruir 
tabus e preconceitos. Os im-

pactos gerados pela gravidez 
na adolescência são múltiplos, 
como o abandono escolar, a 
mortalidade materna, a pre-
maturidade do recém-nasci-
do, o risco de transmissão de 
Infecções Sexualmente Trans-
missíveis (ISTs), o abortamen-
to e a violência obstétrica. 

“Entre outros pontos, atua-
mos para reduzir a proporção 

da gravidez na adolescência 
em 2022, inserindo no atendi-
mento e cursos de pré-natal 
a temática de sexualidade na 
adolescência, com enfoque e 
prevenção da gravidez na ado-
lescência, métodos contracep-
tivos e inserção de DIU após o 
parto ou o abortamento”, afir-
ma subcoordenadora de saúde 
do Homem, Idoso e Adolescen-

te, Polyanna Ribeiro Guerreiro.
Para especialistas, as ques-

tões sociais, emocionais, psi-
cossociais e contextuais estão 
nos fatores para a gravidez na 
adolescência e contribuem, 
inclusive, para a falta de acesso 
à proteção social e ao sistema 
de saúde, englobando o uso 
inadequado de contracepti-
vos. Segundo a Organização 

Mundial de Saúde (OMS), a 
gestação em meninas de  10 a 
19 anos eleva a prevalência de 
complicações para a mãe, para 
o feto e para o recém-nascido, 
além de agravar problemas 
socioeconômicos já existentes. 

As adolescentes goianas 
em situação de vulnerabili-
dade social grávidas recebem 
assistência nessas áreas em 
um programa do governo 
do estado chamado Meninas 
de Luz. Elas recebem atendi-
mento gratuito, ganham en-
xovais completos, recebem 
qualificação profissional e 
podem participar de aulas de 
música, informática básica, 
oficinas de culinária, corte e 
costura e curso de robótica. 
Para tentar combater o pro-
blema social, uma lei federal 
instituiu a Semana Nacional 
de Prevenção da Gravidez na 
Adolescência, que deve ser 
realizada anualmente, a partir 
de 1º de fevereiro. O objeti-
vo é disseminar informações 

sobre medidas preventivas e 
educativas que contribuam 
para a redução da incidência 
da gravidez nessa faixa etária.

ABORTO
A legislação brasileira per-

mite a interrupção da gra-
videz em apenas três casos: 
anencefalia fetal, ou seja, má 
formação do cérebro do feto, 
gravidez que coloca em risco a 
vida da gestante e gravidez que 
resulta de estupro. O assunto 
voltou à tona em junho do ano 
passado, quando uma promo-
tora e uma juíza de Santa Ca-
tarina insistiram para que uma 
menina de 11 anos desistisse 
do aborto resultado de estu-
pro e aguardasse o desenvolvi-
mento do feto antes de induzir 
o parto. A garota estava com 
28 semanas quando o proce-
dimento foi realizado. A mãe 
dela constatou a gravidez de 
22 semanas após realizar um 
teste de farmácia, mas o abor-
to foi negado em um hospital. 

Divulgação

Índice de gravidez na Índice de gravidez na 
adolescência cai para 13% em Goiásadolescência cai para 13% em Goiás
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Um fenômeno astronô-
mico raro, que só poderá 
ser presenciado novamente 
daqui a 50 mil anos. Porém, 
a boa notícia, é que o goia-
no poderá ver a olho nu o 
“cometa verde”. O astro co-
meçou a ser visto na última 
quarta-feira, 1º, podendo 
ser observado pelos próxi-
mos dias, principalmente no 
sábado, 4, de acordo com o 
Observatório Nacional.

O astrônomo e presidente 

do Instituto de Astronomia 
Gunstar, Clayton Gubio, afir-
mou que no próximo dia 11, o 
cometa estará próximo a Mar-
te e a chance de ver o astro 
com mais tempo de visibilida-
de é maior. A recomendação, 
conforme o especialista, é de 
que os moradores procurem 
lugares escuros com baixa 
poluição luminosa, com pou-
cas nuvens e sem a lua cheia.

“Você não vai ver o come-
ta andando de um lado para 
o outro. Ele parece estático, 
mas ao passar das horas, ele 

tem uma alteração visual do 
caminho da trajetória. Ao 
passar do dia, podemos ver 
que essa mudança se acen-
tua”, explicou ao G1.

O cometa estará em seu 
ponto mais próximo da Terra, 
a 42,5 milhões de quilôme-
tros, depois de ter percorri-
do as constelações da Ursa 
Menor e Ursa Maior. O astro 
foi apelidado de “cometa 
verde”, devido ao brilho es-
verdeado. Por conta disso, ele 
terá a forma de uma mancha 
leitosa correndo pelo céu.

A Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente apresentou, 
na manhã desta quinta-feira 
(02/02), a análise das contri-
buições à minuta do decreto 
referente a logística reversa 
de embalagens em Goiás.

O texto foi elaborado 
com contribuições de ou-
tras secretarias do governo 
estadual Ministério Público 
e entidades empresariais. A 
logística reversa é um con-
junto processos que garan-
tem o reaproveitamento ou 
o descarte correto dos resí-
duos de produtos utilizados 
pelos consumidores.

REDUZIR O LIXO
“Nós precisamos reduzir 

o lixo, pois estamos conta-
minando áreas que, por mais 
que sejam para esta desti-
nação, necessitam reduzir o 
impacto. Pela primeira vez, 
implantamos em Goiás a polí-
tica reversa, que significa que 
o produtor de embalagens, 
seja de comida ou bebida, 
será obrigado a recolher 20% 
desta matéria-prima e dar 
uma destinação ambiental-

mente adequada, desde que 
não seja aterro sanitário”, ex-
plica Andréa Vulcanis.

“Para isso acontecer, é 
importante que haja estí-
mulo às cooperativas de ma-
terial reciclável e aos empre-
sários. Isso é o ganha-ganha: 
empreendedor, reciclador 
e meio ambiente ganham”, 
garante a titular da Semad, 
Andréa Vulcanis.

CONSULTA PÚBLICA
Foi aberta uma consulta 

pública para que os interessa-
dos enviassem sugestões alu-
sivas ao decreto. Ao todo, 45 
contribuições foram enviadas 

via portal e e-mail, 22 artigos 
receberam contribuição sen-
do 8 delas acatadas. O sistema 
de logística reversa de em-
balagens prevê, entre outros 
aspectos, que todos estão 
sujeitos às determinações: 
fabricantes, importadores, 
distribuidores e comercian-
tes de produtos que, após 
uso pelo consumidor, gerem 
embalagens em geral.

Esses personagens fi-
cam obrigados a estruturar 
e implementar sistemas de 
logística reversa, de forma 
independente do serviço pú-
blico de limpeza urbana e de 
manejo dos resíduos sólidos. 

Fenômeno raro, cometa Fenômeno raro, cometa 
verde poderá ser visto de Goiásverde poderá ser visto de Goiás

Estado discute logística reversa Estado discute logística reversa 
para reduzir descarte de embalagenspara reduzir descarte de embalagens
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O Governo de Goiás 
enviou à Assembleia 
Legislativa, nesta 

quinta-feira, 2, projeto de lei 
de Reforma Administrativa 
para readequar a adminis-
tração direta e indireta aos 
planos traçados para o se-
gundo mandato do governa-
dor Ronaldo Caiado. O texto 
contempla a criação de duas 
novas secretarias (de Infraes-
trutura e do Entorno do Dis-
trito Federal) e concede no-
vas nomenclaturas a outras 
três já existentes.

A Secretaria-Geral da Go-
vernadoria passa a ser de-
nominada Secretaria-Geral 
de Governo; a Secretaria de 
Desenvolvimento e Inovação 
será Secretaria de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Secti); 
e a Secretaria de Governo se 
torna Secretaria de Relações 
Institucionais (Serint). A nova 
reforma extinguiu o Conselho 
Consultivo de Gestão.

“Essa reforma me permite 
destacar pessoas para me dar 
respostas sobre cada uma das 
obras que estejam aconte-
cendo no governo hoje. Ela 
é uma readequação de uma 
estrutura que deu certo e que 
foi convalidada pela popula-
ção”, destacou Caiado.

O secretário-geral de Go-
verno, Adriano da Rocha 
Lima, que coordenou a ela-
boração do texto da Reforma 
Administrativa juntamente 
com a participação de demais 
secretarias, explica que as 
mudanças propostas permi-
tem ao governo concentrar 
esforços em áreas específicas 
como a região do Entorno do 
Distrito Federal, e na infraes-
trutura, em um momento em 
que a gestão estadual se en-
contra estruturada e melhor 

preparada para empreender 
grandes obras como o hospi-
tal estadual dedicado ao tra-
tamento de câncer.

“Fizemos a lição de casa, 
estruturamos o Estado nos 
aspectos fiscais, econômicos e 
de programas ofertados. Ago-
ra, temos condições de assu-
mir novos desafios, de forma 
melhor planejada e estrutura-
da. E as mudanças propostas 
refletem esse cenário”, explica.

NOVAS SECRETARIAS
A Secretaria de Estado de 

Infraestrutura (Seinfra) será 
criada com o objetivo de con-
centrar a formulação e execu-
ção de políticas públicas de ha-
bitação e obras, além de efetuar 
o monitoramento e o acompa-
nhamento de sua execução, e 
do uso dos recursos destinados 
a essa finalidade. Fica sob sua 
competência a organização 
administrativa e contábil para 
a implementação do Fundo 
de Infraestrutura (Fundein-
fra), criado no final de 2022.

Já a Secretaria do Entorno 
do Distrito Federal (Sedf ) será 

dedicada ao assessoramento 
dos municípios que integram 
a região, com a finalidade de 
tornar mais eficiente o rela-
cionamento entre os entes 
estadual, distrital e federal, 
em assuntos que são direta-
mente interligados.

NOVAS JURISDIÇÕES
Para adequar as entida-

des da administração indire-
ta ao novo desenho traçado 
pela reforma administrativa, 
foram promovidas algumas 
mudanças de jurisdição de 
autarquias e fundações den-
tro das secretarias de estado. 
A Secretaria da Administra-
ção (Sead) recebe sob sua 
jurisdição a Agência Goiana 
de Regulação (AGR), a Goiás 
Previdência e o Ipasgo.

A Agência Brasil Central 
continua jurisdicionada à Se-
cretaria de Comunicação. A 
Secretaria da Economia ficou 
responsável pela Fundação de 
Previdência Complementar 
do Banco do Brasil (PrevCom). 

Está no escopo da Secre-
taria da Retomada a Goiás-

Fomento. O Detran segue 
jurisdicionado à Secretaria de 
Segurança Pública (SSP). Ema-
ter, Agrodefesa e Ceasa estão 
sob o guarda-chuva da Secre-
taria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa).

PESSOAS E PROJETOS
A reforma administrativa 

instituiu a Rede de Gestão 
de Pessoas e a Rede de Ges-
tão de Projetos com o objeti-
vo de aprimorar a efetividade 
da gestão pública nos órgãos, 
em áreas específicas. As Redes 
de Gestão são compostas por 
unidades centrais e unidades 
setoriais, responsáveis pela 
execução de entregas e ativi-
dades comuns aos órgãos e às 
entidades da administração di-
reta, autárquica e fundacional 
nas áreas de gestão de pessoas 
e de gestão de projetos.

Após a apreciação e apro-
vação da Reforma Admi-
nistrativa pela Assembleia 
Legislativa, ela seguirá para 
a sanção do governador Ro-
naldo Caiado para ser efetiva-
mente implantada.

Reprodução

Caiado encaminha proposta Caiado encaminha proposta 
de Reforma Administrativade Reforma Administrativa

Com o ínicio da nova le-
gislatura na Assembleia 
Legislativa do Estado de 
Goiás (Alego), os partidos 
começam, nesta quinta-
-feira (02/02) a definir suas 
lideranças para compor o 
quadro da Casa. MDB, PT, 
Agir e Republicanos já ba-
teram o martelo com rela-
ção aos seus líderes.
Pelo MDB, o deputado 
estadual Lineu Olimpo 
será o líder do partido. A 
novata Bia de Lima (PT) 
anunciou que Antônio 
Gomide, será o lider do PT 

enquanto Quirino, estará 
a frente do Republicanos. 
Pelo Agir, o também nova-
to Gugu Nader anunciou 
que a deputada Rosânge-
la Rezende ficará na lide-
rança da legenda.
O Regimento Interno da 
Alego crava que os os lí-
deres partidários que indi-
cam os parlamentares que 
integrarão as comissões 
em nome de cada legenda. 
Os partidos devem obede-
cer às regras de proporcio-
nalidade partidária para 
preencher as cadeiras.

Em mensagem presidencial 
de início do ano legislativo, 
o governo afirma que irá 
construir um novo regime 
fiscal ao País. Ao citar o avan-
ço da reforma tributária, a 
mensagem destaca que no-
vas regras fiscais terão pre-
visibilidade e credibilidade. 
“Vamos construir um novo 
regime fiscal para o Brasil. 
Ainda no primeiro semestre, 
antes mesmo da data pre-
vista na Emenda Constitu-
cional nº 126, de 2022, sub-
meteremos à apreciação do 
Congresso Nacional novas 
regras fiscais que assegurem 
previsibilidade e credibilida-
de ao nosso País”, anuncia 
a nota assinada pelo pre-
sidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva.
O governo confirma que 
avançará com a reforma tri-

butária, classificada como 
“essencial para a retomada 
sustentável do crescimen-
to”. “Deverá promover uma 
mudança capaz de distri-
buir a carga tributária de 
maneira mais justa”, decla-
rou. E acrescentou: “É de 
nosso máximo interesse 
reorganizar, o mais breve 
possível, a situação fiscal 
para que possamos voltar 
a investir nas brasileiras e 
nos brasileiros. Queremos 
políticas públicas mais ro-
bustas, queremos atrair in-
vestimentos privados na-
cionais e externos. Por isso, 
reafirmo o compromisso e 
a disposição deste presi-
dente e da equipe do go-
verno para dialogar com 
o Congresso em favor da 
aprovação das medidas 
de reorganização fiscal.”

FERNANDA
MORAIS

‘VAMOS CONSTRUIR ‘VAMOS CONSTRUIR 
UM NOVO REGIME FISCAL UM NOVO REGIME FISCAL 
PARA O BRASIL’, DIZ LULAPARA O BRASIL’, DIZ LULA

MDB, PT, AGIR E MDB, PT, AGIR E 
REPUBLICANOS DEFINEM REPUBLICANOS DEFINEM 
LIDERANÇAS NA ALEGOLIDERANÇAS NA ALEGO

BRASIL, 3 DE FEVEREIRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

FERNANDA MORAIS



BRASIL, 3 DE FEVEREIRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Desta vez não deu: sem 
chegar a um acordo, 
a bancada evangélica 

fez uma inédita votação para 
eleger seu novo presidente. 
Com bate-boca entre seus 
membros e ameaças de judi-
cialização, a eleição não che-
gou a lugar algum e foi adiada.

É a primeira vez que o bloco 
recorre às urnas para decidir 
quem a guiará. Pleitos passa-
dos tiveram como praxe a acla-
mação de um presidente sem 
necessidade de votação. Assim 
aconteceu desde a criação da 
Frente Parlamentar Evangélica, 
em 2003. Sem o costume de 
realizar eleições, a bancada so-
freu diversos problemas com o 
processo de votação. 

O deputado Sóstenes 
Cavalcante (PL-RJ), ex-presi-
dente do bloco que passará 
o bastão e responsável por 
conduzir a eleição, disse que 
houve divergência entre a 

quantidade de votos e o nú-
mero de parlamentares que 
assinaram a lista de presença.

“O nosso sistema, por pro-
blema de internet, tem várias 
quedas e por isso tivemos pro-
blemas na nossa lista [de mem-
bros da bancada evangélica]. 
Nós tivemos alguns que, por 
acharem que o nome estava na 

lista, colocaram seus votos. Por 
conta disso, minha decisão foi 
pela nulidade da eleição nes-
se momento e convocar nova 
reunião para a segunda quin-
zena de fevereiro”, disse.

O candidato que corre por 
fora, Eli Borges (PL-TO), não 
topou a proposta de revezar 
com Silas Câmara na chefia da 

bancada. A sugestão declina-
da: Borges seria presidente em 
2024, e Câmara, neste primei-
ro ano de governo Lula (PT).

O jeito foi ir para voto. Ini-
cialmente eram quatro na dis-
puta, mas Otoni de Paula (MDB-
-RJ) e o senador Carlos Viana 
(Podemos-MG) desistiram de 
última hora da peleja eleitoral.

A anulação da votação 
só foi definida após mais de 
quatro horas de discussão. 
Nesse meio tempo, Otoni 
afirmou que, se o pleito não 
fosse anulado, entraria na 
Justiça. “Está sendo fraudada 
a eleição pelo grupo do Silas 
Câmara […] A gente não fala 
que é crente, a palmatória do 
mundo? Corrige gays, corrige 
todo mundo, e faz essa saca-
nagem aqui dentro?”

Um dos mais longevos 
evangélicos na Casa, com o 
primeiro dos sete mandatos 
iniciado no século 20, Silas 
Câmara é de uma família for-
te na Assembleia de Deus do 
norte. Seu irmão Samuel Câ-
mara lidera em Belém a cha-
mada Igreja-Mãe, a primeira 
expoente brasileira dessa 
denominação, fundada em 
1911. Jonatas Câmara, outro 
irmão, está à frente da Assem-
bleia de Deus no Amazonas.

Havia expectativa de um 
acordo entre os adversários 

aos 45 minutos do segundo 
tempo. Há precedentes.

O próprio Câmara, quando 
foi eleito pela primeira vez, 
em 2019, viu a pacificação 
em torno do seu nome ser 
selada no próprio dia. Cinco 
rivais abandonaram o páreo 
em seu benefício, incluindo 
Flordelis (então PSD-RJ). Três 
meses depois, seu marido 
seria assassinado, crime pelo 
qual ela acabou condenada 
no ano passado. Símbolo da 
força dos evangélicos, duas li-
deranças do segmento foram 
eleitas para os cargos de 1⁰ 
vice-presidente (Marcos Pe-
reira, do Republicanos-SP) e 
2⁰ vice-presidente (Sóstenes).

Recém-saído da presidên-
cia do grupo cristão, Sóste-
nes chegou a usar um adesi-
vo com o rosto da deputada 
federal Maria do Rosário (PT-
-RS) durante a quarta-feira 
(1⁰), em apoio à eleição da 
petista para o cargo de 2ª 
secretária da Câmara. 

Divulgação
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O senador Marcos do Val 
(Podemos-ES) deu versões di-
ferentes sobre a reunião com 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e o suposto plano de gra-
var o ministro do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) Alexan-
dre de Moraes para reverter o 
resultado das eleições.

Durante a madrugada 
desta quinta (2), Do Val fez 
uma transmissão ao vivo pe-
las redes sociais afirmando 
que a revista Veja publicaria 
uma reportagem mostran-
do que Bolsonaro tentou 
coagi-lo a “dar um golpe de 
Estado junto com ele”.

Horas depois, questionado 
pela Folha, o senador recuou 
na acusação e disse que Bol-
sonaro “só ouviu” o plano do 
ex-deputado federal Daniel 
Silveira preso nesta quinta por 
ordem do STF e afirmou que 
iria pensar a respeito.

Apesar disso, Do Val con-
tou à Folha que se encon-
trou com os dois porque 
recebeu uma ligação do pró-
prio ex-presidente da Repú-
blica, e que entrou no local 
da reunião em um carro da 

presidência. Mais tarde, em 
coletiva de imprensa em seu 
gabinete, o senador afirmou 
que conversou sobre sair da 
política com o filho mais ve-
lho do ex-presidente, Flávio 
Bolsonaro (PL), nesta quinta, 
e foi inclusive convidado por 
ele para se filiar ao PL.

Na sessão desta quinta 
e enquanto Do Val falava à 
imprensa Flávio Bolsonaro 
afirmou que tinha conver-
sado com o colega sobre a 
reunião, mas “na linha” de 
que houve “uma tentativa 
de um parlamentar de de-
mover as pessoas que esta-
vam na reunião de fazer algo 

absolutamente inaceitável”.
Do Val também não es-

clareceu onde foi o encon-
tro com Bolsonaro e Silveira. 
Primeiro, ele disse à Folha 
que estava em dúvida e que 
achava que tinha sido no Pa-
lácio do Jaburu, residência 
oficial da vice-presidência.

Depois, em coletiva, 
mencionou a Granja do Tor-
to, segunda residência da 
presidência. À Veja, ele disse 
que o encontro foi no Palá-
cio da Alvorada, a principal 
residência oficial do presi-
dente, e onde Bolsonaro se 
isolou após a derrota para 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

O ex-governador do Rio 
Sérgio Cabral teve revogada 
a prisão domiciliar referente 
a um dos processos que en-
frenta. A decisão do Tribu-
nal Regional Federal da 2ª 
Região (TRF2) foi proferida 
nesta quarta-feira, 1º. Con-
denado à pena de 20 anos, 
4 meses e 21 dias de reclu-
são em regime fechado pela 
Primeira Turma Especiali-
zada do TRF2 no processo 
da Operação Eficiência, em 
novembro, obteve a revo-
gação da prisão preventiva 
em regime domiciliar então 
determinada pelo colegiado 
naquele processo.

A determinação, no en-
tanto, não beneficia ime-
diatamente a Cabral, que se 
encontra cumprindo prisão 
domiciliar por outra decisão 
do TRF2, referente ao pro-
cesso da Operação Calicute, 
em tramitação na Primeira 
Seção Especializada.

Acompanhando por una-
nimidade o voto da relatora, 
desembargadora federal Si-
mone Schreiber, a Primeira 
Turma Especializada conside-

rou não persistirem hoje os 
motivos que justificavam a 
medida cautelar estabelecida 
na apelação. Os julgadores en-
tenderam que houve excesso 
de prazo da custódia e que Ca-
bral não oferece risco à ordem 
pública e à instrução do pro-
cesso, que já está concluída. O 
entendimento se alinha com a 
decisão proferida pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF) em 
dezembro, que determinou a 
revogação da prisão preventi-

va do ex-governador.
Nos termos da decisão, 

apesar de não permanecer 
preso, o ex-governador deve-
rá usar tornozeleira eletrônica 
e não poderá se ausentar do 
país, devendo entregar seu 
passaporte ao juízo de pri-
meiro grau, ao qual deverá 
ainda comparecer mensal-
mente. A defesa de Cabral 
foi procurada para se mani-
festar sobre a decisão, mas 
ainda não se pronunciou.

Marcos do Val muda versão, tenta Marcos do Val muda versão, tenta 
isentar Bolsonaro e recua de renúnciaisentar Bolsonaro e recua de renúncia
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Nesta quinta-feira, 2, a 
jornalista Glória Maria mor-
reu em decorrência de um 
câncer de pulmão. Esse tipo 
da doença é o que mais mata 
no Brasil, junto ao câncer de 
mama, de acordo com a Or-
ganização Pan-Americana 
de Saúde (Opas). Segundo o 
médico Frederico Monteiro, 

isso acontece muito porque 
a patologia se desenvolve de 
maneira silenciosa.

O CÂNCER DE PULMÃO
No caso de Glória Maria, a 

jornalista recebeu diagnóstico 
de câncer de pulmão em 2019 
e tratou com imunoterapia, 
mas sofreu metástase no cére-
bro. A imunoterapia, segundo 
explica o médico oncologista 

do Cebrom Oncoclínicas, Vic-
tor Lisita, vem revolucionando 
o tratamento das neoplasias 
malignas com um aumento 
de sobrevida do paciente.

“O objetivo dela é estimu-
lar a resposta imunológica 
do próprio organismo para 
combater as células tumorais. 
No caso especificamente do 
câncer de pulmão, ela pode 
ser utilizada de forma isola-

da ou em combinação com a 
quimioterapia”, detalha Lisita.

O câncer de pulmão segue 
sendo bastante fatal. Em da-
dos do Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), a doença matou 
28.618 brasileiros em 2020, 
com uma taxa de 30 mil novos 
casos ao ano. Ainda, 85% dos 
casos são descobertos tardia-
mente, o que agrava a situação.

“O tumor de pulmão vai se 

desenvolvendo de uma manei-
ra bem silenciosa e, quando a 
pessoa se dá conta, a doença já 
está em estágio avançado. Nor-
malmente, o indivíduo procura 
o médico porque está com 
sintomas de tosse com san-
gue, falta de ar ou dor torácica 
muito forte. Porém, quando 
esses sinais são descobertos, a 
doença já está bem avançada”, 
alerta Frederico Monteiro ao 

Diário do Estado (DE).
O oncologista torácico ates-

ta que quando o diagnóstico 
do câncer de pulmão é feito 
em fase inicial, ou seja, quando 
o tumor ainda é pequeno, há 
uma boa perspectiva de sobre-
vida. Às vezes, até de cura. “En-
tão, a nossa meta como onco-
logista e cirurgião é identificar 
o câncer de pulmão cada vez 
mais rápido”, acrescenta.

Denúncias mostram 
que pelo menos 30 
meninas e adolescen-

tes yanomami estariam grá-
vidas vítimas de abusos co-
metidos por garimpeiros em 
Roraima, informou o secre-
tário Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente, 
Ariel de Castro.

Castro disse que os relatos 
foram apresentados pelo Con-
selho Indígena de Roraima 
(CIR) em reunião com comitiva 
do governo federal, na última 
segunda-feira,30, na sede do 
Distrito Especial Yanomami 
de Roraima. Representantes 
da Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai) e da 
Coordenação de Operações 
Emergenciais do Ministério 
da Saúde também partici-
param do encontro e estão 
acompanhando os casos.

“Pedimos mais informações 
ao CIR para termos os nomes 
das jovens e solicitarmos apu-
rações dos possíveis estupros 
de vulneráveis para a Polícia 

Civil de Roraima, Polícia Fede-
ral e para o Ministério Público 
Federal”, informou Castro.

Ariel de Castro disse ainda 
que há relatos de seis casos 
suspeitos de acolhimento irre-
gular de crianças yanomami, 
sendo que, em dois casos, os 
processos de adoção estariam 
em andamento por famílias 

não yanomami. “As entidades 
CIR e Hutukara informaram 
que estariam ocorrendo ar-
bitrariedades e irregularida-
des. Estamos aguardando os 
advogados das entidades nos 
encaminharem um maior de-
talhamento dos casos.”

Segundo Castro, os relatos 
das entidades mostram que 

os governos federal, estadual 
e municipal negligenciaram a 
proteção e prestação de aten-
dimento aos povos indígenas 
da região nos últimos anos, in-
clusive vacinação de crianças 
e distribuição de alimentos.

“Nossa missão é apurar 
falhas nas políticas públicas 
de proteção aos indígenas. 

Estamos verificando, além 
das causas da mortalidade 
infantil, 570 mortes de cri-
anças por causas evitáveis 
nos últimos quatro anos, 
mas também possíveis 
adoções ilegais de crianças 
indígenas, acolhimentos irre-
gulares de crianças em abri-
gos, abusos sexuais, explo-
ração sexual infantil, falhas 
no atendimento à saúde de 
gestantes, crianças e enfren-
tamento da desnutrição das 
crianças indígenas na primei-
ra infância”, afirmou.

CRISE HUMANITÁRIA
As comunidades yanomami 

vivem uma grave crise humani-
tária. Segundo o governo fede-
ral, aos menos 570 crianças da 
Terra Indígena Yanomami mo-
rreram em quatro anos.

Denunciada por lideranças 
indígenas e organizações in-
digenistas há anos, a situação 
mobilizou a opinião pública 
após a imprensa divulgar, em 
meados de janeiro, novas im-
agens de yanomami adultos 
e crianças visivelmente sub-

nutridos, muitos com malária, 
à espera de assistência médi-
ca na terra indígena ou lotando 
a Casa de Saúde Indígena (Ca-
sai) de Boa Vista, para onde são 
levados os indígenas que pre-
cisam de atendimento hospita-
lar, com malária, infecção respi-
ratória aguda e outras doenças 
para as quais não há remédios 
nos polos -base.

Cinco dias após enviar a 
Roraima equipes técnicas 
encarregadas de elaborar um 
diagnóstico sobre a situação 
de saúde dos cerca de 30,4 
mil habitantes da Terra Indí-
gena Yanomami, o Ministério 
da Saúde declarou Emergên-
cia em Saúde Pública de Im-
portância Nacional. Também 
criou o Centro de Operações 
de Emergências em Saúde 
Pública (COE-Y), responsável 
por coordenar as medidas a 
serem implementadas, inclui-
ndo a distribuição de recur-
sos para o restabelecimento 
dos serviços e a articulação 
com os gestores estaduais e 
municipais do Sistema Único 
de Saúde (SUS).

Divulgação

Ao menos 30 meninas e adolescentesAo menos 30 meninas e adolescentes
 yanomami ficaram grávidas de garimpeiros yanomami ficaram grávidas de garimpeiros

Glória Maria teve metástase cerebral proveniente do câncer de pulmão; entendaGlória Maria teve metástase cerebral proveniente do câncer de pulmão; entenda

BRASIL, 3 DE FEVEREIRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

SAMANTHA SOUZA

SAMANTHA SOUZA



MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649

S10 10/10 preta 2.4 flex 
executive pneus pp:8438-
7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 bran-
co 1.4 attractive só 17 
mil km seminovo com-
pleF:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 
suiserviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656

ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, 
sala praça do avião no 
setor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880

APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063

APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656

BRASIL, 3 DE FEVEREIRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br



BRASIL, 3 DE FEVEREIRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

A pergunta que o 
presidente da CBF 
(Confederação Bra-

sileira de Futebol), Ednaldo 
Rodrigues, mais tem ouvi-
do é sobre o nome do novo 
técnico da seleção brasileira. 
Em qualquer aparição pú-
blica ou em conversas com 
dirigentes, o assunto vem 
à tona. Determinado a cen-
tralizar o processo de esco-
lha, o baiano age de acordo 
com a sua personalidade: 
usando o máximo do tem-
po para tomar uma decisão.

A ideia inicial era anun-
ciar em janeiro o treinador 
que substituirá Tite. Mas os 
profissionais estrangeiros de 
ponta que eram prioridades 
não responderam de ma-
neira positiva. Pep Guardiola 
renovou com o Manchester 
City, e Jürgen Klopp continua 
no Liverpool. José Mourinho 
foi sugerido mais pela repu-
tação do que pelos traba-
lhos feitos nos últimos anos.

Carlo Ancelotti ainda 
agrada, mas tem contrato 
com o Real Madrid e só po-
deria assumir em junho. Ro-
drigues tem dito a interlocu-
tores que não tem pressa e 
que gostaria de um nome 
inquestionável, que em um 
primeiro momento estives-
se acima de críticas.

A avaliação do cartola é 

que o italiano, atual cam-
peão da Champions League, 
preencheria esse requisito. 
Mas ele quer ter um técni-
co acertado em em março, 
quando a seleção voltar a 
jogar, com adversário ain-
da a ser definido.

Zinédine Zidane é outro 
nome cogitado por estar no 
mercado e ter um perfil de 
quem sabe administrar bem 
grupos de jogadores reple-
to de astros. Ele venceu três 
Champions League seguidas 

pelo Real Madrid (entre 2016 
e 2018) e se mostrou interes-
sado em dirigir o Brasil.

O espanhol Luis Enrique 
não estava na lista original 
de possíveis técnicos es-
trangeiros, mas foi oferecido 
à CBF como alguém viável. 
Tem experiência em seleções 
(comandou a Espanha no 
último Mundial), já venceu 
o mais importante torneio 
europeu (pelo Barcelona em 
2015) e trabalhou com Ney-
mar no clube catalão.

Se não encheu os olhos, 
a opção não foi rechaçada. 
O presidente também já 
escutou outras sugestões 
internacionais, como o chi-
leno Manuel Pellegrini, atu-
almente no Real Betis.

Como não há decisão, 
apareceu ideia de que a 
CBF siga o exemplo da AFA 
(Associação de Futebol Ar-
gentino) e faça uma aposta. 
A referência clara é ao traba-
lho de Lionel Scaloni, cam-
peão mundial no Qatar pela 

Argentina. Ele jamais havia 
dirigido nenhuma equipe e 
na Copa anterior, em 2018, 
na Rússia, era integrante pe-
riférico da comissão técnica 
de Jorge Sampaoli.

A possibilidade, porém, 
não encontrou ressonância. 
Pelo mesmo motivo que um 
profissional brasileiro não 
ganha força para comandar 
a seleção: não há um nome.

Pelo contrário, Ednaldo 
quer começar do zero, sem 
lembranças da era Tite, um 
treinador pelo qual nunca 
morreu de amores. O diri-
gente se manteve calado 
durante os meses antes do 
Mundial do ano passado 
para não ser responsabiliza-
do caso a derrota aconteces-
se. Também por isso, mante-
ve Juninho Paulista como 
coordenador de seleções.

E, por saber que será criti-
cado ou elogiado pela esco-
lha do novo comandante da 
seleção, o presidente quer 
tomar a decisão sozinho.

Não há preocupação fi-
nanceira. O cartola entende 
que a confederação tem con-
dição de desembolsar mais do 
que os cerca de R$ 2 milhões 
mensais recebidos por Tite, 
no caso de o contratado ser 
um nome conhecido na Euro-
pa. Ele acredita que o acordo 
não será difícil também pelo 
status de ser um estrangeiro 
na seleção brasileira.

No duelo que valia a 
primeira colocação, o Dra-
gão reina soberano ao fim 
da sétima rodada do Cam-
peonato Goiano. Atlético 
Goianiense e Crac se enfren-
taram na noite desta quinta-
-feira (2), no estádio Antônio 
Accioly e o rubro-negro bus-
cou o gol nos minutos finais, 
quando Moraes Júnior ga-
rantiu o triunfo dos mandan-
tes. Com o resultado, o time 
do bairro de Campinas reto-
ma a liderança com 16 pon-
tos conquistados, enquanto 
o Leão do Sul fica com 11.

O duelo que encerrou a 
sétima rodada tinha como 
prêmio a primeira colocação 
do Campeonato Goiano. 
Antes dos primeiros jogos, 

Atlético Goianiense e Crac 
estavam na primeira e se-
gunda colocação respecti-
vamente. O Dragão precisa-
va ao menos de um empate 

para ir a ponta, enquanto o 
Leão apenas com a vitória.

No primeiro tempo, 
muita disputa física, chan-
ces criadas, mas poucas 

finalizações em direção ao 
gol. Pelo lado atleticano, 
Shaylon chutou duas vezes, 
mas a melhor chance saiu 
após cruzamento rasteiro 

de Airton, que Luiz Fernan-
do desviou para fora, mas 
Felipe Vizeu estava atrás 
dele com melhor condição. 
No lado do Leão do Sul, 
uma cabeçada de Willian 
Goiano para fora foi a me-
lhor oportunidade.

Na segunda etapa o ce-
nário permaneceu o mes-
mo. Com boa disputa e 
ambos os times querendo 
o jogo, Atlético Goianiense 
e Crac deram espaços, mas 
pouco finalizaram e então 
Eduardo Souza entrou em 
ação. As três mudanças que 
ele fez participaram do gol, 
quando Kelvin cruzou, Da-
niel desviou e Moraes Júnior 
bateu forte e não deu chan-
ce para Cleriston, estufou a 
rede e marcou pela terceira 
vez na competição.

Reprodução

A juíza Anna Marín, do Tri-
bunal de Instrução n.º 15, em 
Barcelona, afirmou que há 
provas suficientes de que Da-
niel Alves cometeu estupro. 
O lateral direito que disputou 
recentemente a Copa do 
Mundo pela Seleção Brasi-
leira está preso desde 23 
de janeiro, sob acusação de 
agressão sexual contra uma 
jovem de 23 anos.

O DEPOIMENTO
Em um despacho da ma-

gistrada Anna Marín, ela diz 
que há indícios mais do que 
suficientes de que houve 
um estupro de Daniel Alves 
na madrugada de 31 de de-
zembro, na área VIP da boate 
Sutton. Segundo o jornal “El 
Periódico”, apesar da decla-
ração em meio ao pedido de 
prisão preventiva, a juíza res-
salta que o caso ainda está 
sob investigação. Portanto, 
novos fatos podem surgir.

Na última segunda-feira, 
30, a defesa de Daniel Al-
ves pediu um recurso so-
licitando que o jogador 
responda em liberdade. O 
pedido está sob análise. O 
advogado Cristóbal Mar-
tell, que representa o atle-
ta, já teceu críticas a Anna 
Marín e atesta que o de-
poimento da suposta víti-
ma teria irregularidades.

O CASO DANIEL ALVES
O jogador Daniel Alves 

foi preso preventivamente 
sob acusação de estupro e 
agressão sexual a uma mu-
lher em uma boate na Es-
panha. A jovem de 23 anos, 
que não revelou a identida-
de e recusou qualquer tipo 
de indenização, fez a de-
núncia no dia 2 de janeiro.

Ela afirma que foi per-
seguida pelo atleta no ba-
nheiro da boate, e que ele 
a agrediu e a estuprou no 
banheiro da área VIP do 
ambiente, por volta das 
4h. A jovem ainda relata 
que foi forçada a sentar no 
colo dele. Ao resistir, ele a 
jogou no chão, esbofeteou 
e forçou a fazer sexo oral 
nele. As imagens da boate 
mostram que ela ficou cer-
ca de 14 minutos no ba-
nheiro e Daniel Alves, 16.

Sem nome inquestionável, CBF Sem nome inquestionável, CBF 
ganha tempo para ter novo técnicoganha tempo para ter novo técnico

Atlético Goianiense marca no fim, vence Crac e retoma liderançaAtlético Goianiense marca no fim, vence Crac e retoma liderança

Juíza afir-Juíza afir-
ma que “há ma que “há 
provas sufi-provas sufi-
cientes” de cientes” de 
que Daniel que Daniel 
Alves come-Alves come-
teu estuproteu estupro
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Enquanto os aliados oci-
dentais enviam armas 
pesadas para ajudar a 

Ucrânia a recuperar o territó-
rio ocupado, Moscou intensifi-
ca os ataques na frente orien-
tal. O presidente ucraniano, 
Volodmir Zelenski, disse nesta 
quarta (1º/2), que as forças rus-
sas estão prestes a iniciar uma 
nova ofensiva. Ambos os lados 
estão se preparando para um 
combate terrestre mais pesa-
do há meses. Enquanto a Rús-
sia continua com seu objetivo 
de capturar toda a região de 
Donbas, no leste da Ucrânia, 
Kiev prossegue em sua luta 
para expulsar completamen-
te as tropas russas.

O Exército do presidente 
russo, Vladimir Putin, tem ata-
cado com artilharia em uma 
intensidade não registrada 
desde setembro e despacha-
do dezenas de milhares de sol-
dados para testar as defesas 
ucranianas em um trecho de 
225 km da linha de frente em 
Donbas. “A Rússia realmente 
quer algum tipo de grande 
revanche”, disse Zelenski. “E 
ela já começou.” Na cidade 

de Bakhmut, as forças russas 
estão aumentando a pressão, 
enviando levas de combaten-
tes para quebrar a resistência 
da Ucrânia e mirando as linhas 
de abastecimento em uma 
campanha que pode garantir 
a primeira vitória significativa 
de Moscou em meses.

Bakhmut e as áreas ao seu 
redor se tornaram centro de 
combates intensos, com im-
portância crescente à medi-
da que ambos os lados adi-

cionam forças à batalha. Ao 
intensificar seus esforços em 
Bakhmut, Moscou tenta con-
quistar a chave para tomar 
toda a área de Donbas, após 
meses de bombardeios que 
renderam poucos ganhos.

IMPASSE
Andri Yusov, que repre-

senta o departamento de 
inteligência do Ministério da 
Defesa da Ucrânia, disse es-
perar que os combates, em 

geral, se intensifiquem em 
fevereiro e março. “Estamos 
às vésperas de uma fase mui-
to ativa”, disse ele à TV nacio-
nal ucraniana. A Ucrânia e a 
Rússia travaram um combate 
extenuante por quase um 
ano. Desde setembro, quan-
do a Ucrânia recuperou o 
território em contraofensivas 
no nordeste e no sul, a luta 
no leste parou em trinchei-
ras lamacentas e congeladas, 
com cada Exército causando 

pesadas perdas para o outro 
lado enquanto acumulavam 
ganhos insignificantes.

REFORÇO
A inteligência ucraniana 

estima que a Rússia tenha 
agora mais de 320 mil sol-
dados no país - aproximada-
mente o dobro do tamanho 
da força de invasão inicial de 
Moscou. Autoridades ociden-
tais e analistas militares dis-
seram que Moscou também 

tem de 150 mil a 250 mil sol-
dados na reserva, treinando 
ou sendo posicionados den-
tro da Rússia para se juntarem 
à luta a qualquer momento. 

“Eles estão adquirindo ati-
vamente novas armas, mais 
munição, aumentando a pró-
pria produção, mas também 
adquirindo mais armas de ou-
tros Estados autoritários, como 
Irã e Coreia do Norte.” Um au-
mento no bombardeio russo 
acompanhou o acúmulo de 
forças. Konrad Muzika, analista 
militar da Rochan Consulting, 
que rastreia as ações militares 
russas, disse que os disparos de 
artilharia russas aumentaram 
de uma média de 60 por dia, há 
quatro semanas, para mais de 
90 por dia, na semana passada, 
com 111 localizações ucrania-
nas visadas em um único dia.

Ele também disse que “os 
russos estão retirando muitos 
equipamentos das áreas de ar-
mazenamento”. Ainda assim, 
ele concordou com outros 
analistas que dizem que a Rús-
sia terá dificuldade em equi-
par um grande número de 
novos soldados com tanques, 
veículos blindados e outros 
equipamentos eficazes. 

Reprodução

Rússia intensifica bombardeios e Rússia intensifica bombardeios e 
prepara nova ofensiva, alerta Ucrâniaprepara nova ofensiva, alerta Ucrânia
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Desde o lançamento de 
Titanic, ou seja, há 25 anos, se 
debate se existiria um cenário 
em que Jack (Leonardo DiCa-
prio) poderia dividir a porta 
com Rose (Kate Winslet) e, 
assim, sobreviver. Os fãs já 
testaram a teoria sucessivas 
vezes, mas agora, no especial 
foi o próprio diretor James 
Cameron quem a colocou à 
prova. E, olha só, ele mesmo 
admite: o personagem “po-
deria ter sobrevivido, mas são 
muitas as variáveis”.

No clipe, é visível como 
Cameron esgota todas as 
possibilidades para chegar a 
uma conclusão, e é em ape-
nas uma que Jack sobrevive 

em tempo do resgate, isto 
é, quando Rose empresta 
seu colete salva-vidas para o 
amado. “Acho que o processo 
de pensamento dele [Jack] 
foi: ‘não foi colocá-la em risco. 
E isso é 100% o personagem”, 
explicou Cameron.

Lançado em 1997, Titanic 
acompanhava os amantes 
Rose e Jack durante a via-
gem no navio do título, que 
famosamente afundou em 
1912. O longa foi um sucesso 
alucinante, faturando US$ 2.2 
bilhões nas bilheterias mun-
diais e vencendo 11 Oscar, 
incluindo melhor filme e me-
lhor direção para Cameron.

O longa volta aos cinemas 
em versão remasterizada em 
3D 4K em 9 de fevereiro.

Uma médica se muda 
para os Estados Uni-
dos buscando um 

tratamento para seu filho do-
ente. Porém, o sistema norte-
-americano falha com ela, 
obrigando a moça a se escon-
der. Recusando-se a perder e 
ser marginalizada, ela se torna 
faxineira para a máfia, jogan-
do com suas próprias regras.

ANÁLISE
A Faxineira até possui uma 

narrativa ambiciosa . Pena 
que não consiga desenvolvê-
-la a contento. Isso não quer 
dizer que não possa melhorar, 
mas sua superabundância de 
ideias e detalhes não classifica 
a série como uma história de 
crime ou um drama familiar, 
ou mesmo uma maneira de 
dar voz e poder para aqueles 
que carecem de ambos.

O efeito geral é confuso, 
mas pelo menos é reforçado 
por uma protagonista con-
vincente, algumas dinâmicas 
interessantes e uma premissa 
madura. A premissa, no caso, 
traz a protagonista Thony 
(Élodie Yung, Demolidor ) 
como a faxineira do título. 
Uma imigrante cambojana, 

clandestina no país, cujo filho, 
Luca (Sebastian e Valentino 
LaSalle), tem uma rara imuno-
deficiência, e sua herança cam-
bojano-filipina, além do status 
de sua família, arremessa uma 
situação difícil de resolver por 
meios convencionais.

Mal paga pelos serviços 
e morando com a cunhada 
Fiona (Martha Millan), re-
cebe uma oferta melhor na 
forma de Arman (Adan Can-
to), um mafioso bonito que 
imediatamente se interessa 
por Thony, oferecendo um 
emprego na limpeza de ce-
nas de crime, festas ilícitas e 

qualquer outra coisa que os 
criminosos precisam.

Quando está sendo um 
drama criminal, A Faxineira 
(The Cleaning Lady) é interes-
sante, mas previsível e exces-
sivamente familiar, cheio de 
arquétipos e reviravoltas de 
enredo obrigatórios. Quando 
é um drama familiar, é tocan-
te pelo design óbvio, como 
se estivesse relutante em de-
senvolver Thony ou qualquer 
um de seus parentes como 
moralmente ambíguo.

Apesar de todas as revira-
voltas que a série apresenta, 
em si o conceito é estranha-

mente contido. Ele se desen-
volve e convence até bem, mas 
acaba em um terreno meio 
inóspito de muitas séries que 
não são tão odiáveis   quanto 
simplesmente esquecíveis.

Ainda assim, é difícil não 
gostar de A Faxineira. A execu-
ção da ideia definitivamente 
não está isenta de problemas, 
mas a ideia em si vale a pena: 
uma tentativa de abordar os 
problemas   dos desprivile-
giados, apresentando um 
personagem que fala por eles 
e não tem medo de fazê-lo as-
sertivamente na frente dos 
que estão no poder.

A Faxineira: uma premissa A Faxineira: uma premissa 
ambiciosa, mas execução confusaambiciosa, mas execução confusa

James Cameron faz teste James Cameron faz teste 
e admite: “Jack poderia e admite: “Jack poderia 
ter sobrevivido” em Titanicter sobrevivido” em Titanic
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